
Встречу открыл ректор МГТУ 
В.М. Колокольцев, который поло-
жительно отозвался о проекте, вы-
разил уверенность в его дальней-
шем развитии. Особо подчеркнул 
его социальную направленность, 
предполагающую создание ком-
фортной среды для сотрудников  
и студентов университета. На 
одной из недавних встреч со сту-
денческим активом он услышал, 
что молодежь горячо поддержи-
вает проект и предлагает пути его 
дальнейшего развития. Реализа-
ция подобных программ усиливает 
имиджевую составляющую уни-
верситета и престижна для банка.

Председатель правления Кре-
дит Урал Банка С.В. Еремина 

уверена, что успешность проек-
та была обеспечена, прежде все-
го, благодаря ректору, которо-
го она считает основным драй-
вером всех инноваций в вузе.  
Она подтвердила масштабность 
проекта, его ориентированность 
на дальнейшее развитие, проил-
люстрировав конкретными приме-
рами из зарубежной образователь-
ной практики возможные перспек-
тивы. Поблагодарила вуз за со-
вместную плодотворную работу.

О текущем состоянии проекта и 
ближайших перспективах расска-
зал проректор по экономическим 
и финансовым вопросам универ-
ситета М.Н. Ведров. В частно-
сти, он отметил, что карты дей-

ствуют как пропуск в универси-
тет, а их данные занесены в си-
стему контроля и учета доступа 
вуза. Разработана система учета 
посещения мероприятий студен-
тами, которым, чтобы зафиксиро-
вать свое присутствие, достаточ-
но приложить свою кампусную 
карту к мобильному телефону со-
трудника профкома студентов и 
аспирантов. Рассматривается воз-
можность введения в ближайшем  
будущем безналичного расчета в 
системах обслуживания универси-
тета, например, в столовых, обе-
спечения контроля доступа в ауди-
тории, электронного читательско-
го билета. 
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Я подарок разноцветный
Подарить решила маме.
Я старалась, рисовала

Четырьмя карандашами.
Но сначала я на красный

Слишком сильно нажимала,
А потом, за красным сразу

Фиолетовый сломала,
А потом сломался синий,
И оранжевый сломала…

Все равно портрет красивый,
Потому что это — мама!

Профком преподавателей и сотрудников 
15 ноября во второй раз провел конкурс 
детского рисунка, посвященный междуна-
родному Дню матери. В выставке приня-

ли участие 35 ребятишек разного возраста, 
которые очень нежно и трепетно относятся 
к маме. Деткам, участвовавшим в выстав-
ке, были вручены грамоты участников и 
памятные подарки. Выставка продолжила 
свое существование, переехав в фойе на 4 
этаже административного здания (бывший 
профилакторий). 

В честь Международного дня матери хо-
чется поздравить наших мамочек за столь 
серьезную работу в воспитании детей. 

Отдел по социальной и воспитательной 
работе совместно с профсоюзным коми-
тетом проводит большую работу по под-
держке семей наших преподавателей и со-
трудников.  

В МГТУ есть уникальная семья пре-

подавателя многопрофильного колледжа  
Т.Б. Осолодковой, у которой пятеро деток. 

Во многих семьях более трех детей. Де-
сять супружеских пар воспитывают детей-
инвалидов. Одиноких мамочек, воспиты-
вающих своих деток, 27. В 67 семьях в 
этом году дети стали первоклассниками, 
в 57 появились  новорожденные малыши. 

Всем им профсоюзный комитет оказы-
вает материальную помощь: многодетным 
родителям и родителям, имеющим детей-
инвалидов, одиноким родителям, родите-
лям, имеющим новорожденных детей, де-
тей, идущих в 1 класс и оканчивающих 11 
класс. 

Наталья ЧАЛКОВА

Разноцветный подарок

Дорогие матери!
Сердечно поздравляю всех вас с самым теплым 

и душевным праздником на свете — Днем матери! 
Этот праздник особый, ведь именно мать окру-

жает нас теплом, делает нас сильней и оберегает 
от всех невзгод. Любовь матери, как путеводная 
звезда, ведет нас по жизни. Мать для нас — самый 
близкий, самый мудрый  человек  на свете. Ни-
кто и ничто не в состоянии заменить бескорыст-
ную материнскую любовь к своим детям, не важ-
но, сколько им лет.

Говорят: рука, качающая колыбель, правит ми-
ром, поэтому будущее нации — в руках матерей. 
Сила матери непреодолима.

Желаю всем матерям уверенности в завтрашнем 
дне,   молодости души, крепкого здоровья! Пусть 
в ваших семьях всегда царят мир и благополучие! 

В.М. Колокольцев,  
ректор МГТУ им. Г. И. Носова,  

депутат Законодательного собрания 
Челябинской области

У проекта большое будущее
Ходу реализации и перспективам развития проекта «Кампусная карта» – результата совместных усилий университета и АО «КУБ» – была 
посвящена пресс-конференция, которая прошла 23 ноября в зале видеоконференцсвязи МГТУ им. Г.И. Носова. Ее участниками стали  
не только журналисты, но и проpекторы, директора институтов, деканы факультетов, руководители ряда структурных подразделений вуза, 
представители банка. 

фото В.И. Шустикова
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Проректор по учебной работе 
О.Л. Назарова объяснила, что во-
прос о взаимодействии МГТУ с 
ФУМО обусловлен, прежде все-
го, Федеральным законом «Об об-
разовании в РФ», приказами Ми-
нобрнауки РФ и, в частности, по-
следним из них за номером 534 от 
10 мая этого года, который регла-
ментирует такую деятельность. 

Сегодня существует 57 укрупнен-
ных групп направлений, 32 из ко-
торых реализуются в нашем уни-
верситете. По СПО создано 42 
ФУМО. Проректор сообщила, на 
каком сайте (http://fgosvo.ru/) и в 
каких разделах можно узнавать 
все новости о работе ФУМО. На-
правлений деятельности ФУМО 
достаточно  много. Это очень се-

рьезные направления содержа-
тельной работы образовательно-
го и научного сообщества. Для нас 
очень важно, что примерные об-
разовательные программы, на ко-
торые следует ориентироваться, 
тоже разрабатываются в ФУМО. 
Проанализировав всю норматив-
ную базу, проректор предложила 
для утверждения президуму со-
вета проект принципов взаимо-
действия с ФУМО. Необходима со 
стороны вуза координация работы 
с этим управлением, поэтому ку-
рировать такую деятельность бу-
дет проректор по учебной работе. 
Следует также организовать вза-
имодействие со всеми 32 ФУМО 
по высшему образованию, кото-
рые интересуют МГТУ, и всеми по 
СПО. По каждой УГН необходимо 
назначить ответственного, сфор-
мировать учебно-методическую 
группу, определить смету расхо-
дов, ввести в практику оператив-
ное информирование всех заинте-
ресованных лиц о работе ФУМО.

Президиум поддержал предло-
женный проект и проголосовал за 

все вынесенные на утверждение 
вопросы после детального и убе-
дительного представления их до-
кладчиками. 

С большим удовольствием и ду-
шевной теплотой провел церемо-
нию награждений на президиуме 
первый проректор-проректор по 
научной и инновационной работе 
М.В. Чукин.

Медали и кубка удостоилась 
студентка группы ФКСПОб-13-1 
Елена Кожепорова за II место в 
конкурсе «Дальний бросок» фи-
нала мировой студенческой FISU 
3x3 по баскетболу в Китае. Бла-
годарности оргкомитета Большо-
го этнографического диктанта за 
помощь в организации и прове-
дении этой всероссийской акции 
вручены заведующему лаборато-
рией археологии, этнографии и эт-
нокультурного туризма НИИ исто-
рической антропологии и филоло-
гии МГТУ им. Г.И. Носова И.Р. 
Атнагулову и директору этого ин-
ститута М.Г. Абрамзону. Целую 
россыпь наград получил наш мно-
гопрофильный колледж: диплом 

Минобрнауки Челябинской обла-
сти за второе место в комплексной 
спартакиаде среди обучающихся 
по программам СПО нашей обла-
сти; грамоты Министерства по фи-
зической культуре и спорту Челя-
бинской области за успехи в этой 
спартакиаде, адресованные дирек-
тору колледжа С.А. Махновскому 
и руководителю физвоспитания 
МпК А.А. Волкову; дипломы Го-
сударственной думы федерально-
го собрания РФ национальная си-
стема «Интеграция» студенткам 
Юлии Подрушняк и Айгуль Муси-
ной из гр. СЗи-14-1 (науч. рук.Е.С. 
Гатина), удостоенным звания «Ла-
уреат Всероссийского заочно-
го конкурса молодежи образова-

тельных и научных орга-
низаций» за лучшую ра-
боту «Моя законотворче-
ская инициатива». В бла-
годарственном письме ди-
ректор по корпоративным 
вопросам и социальным 
программам ОАО «ММК» 
С.В. Кривощеков выразил 
признательность ректо-
ру В.М. Колокольцеву за 
большой вклад в органи-
зацию и проведение лет-
ней оздоровительной кам-
пании в ДООЦ «Ураль-
ские зори» и «Горное уще-
лье», где отлично сработа-
ли педагоги и студенты 
МГТУ.

Анна КАРТАВЦЕВА

2 СОБЫТИЯ ВУЗА

Эти слова, сказанные выдающимся отечественным психологом А.Р. Лу-
рия, звучали в качестве эпиграфа к эссе о Л.С. Выготском Елены Верхо-
турцевой. Студентка четвертого курса института гуманитарного образова-
ния, она стала лауреатом конкурса в рамках Международного конгресса к 
120-летию Л.С. Выготского, проходившего в рамках Международного сим-
позиума «Л.С. Выготский и современное детство». Приведем начальные и 
завершающие строчки ее эссе.

В данном произведении речь пойдет 
О выдающейся личности  

        наших времен. 
Он был мыслителем  

  литературным знатоком 
Я расскажу 

о Льве Семеновиче Выготском…
Выготский нам как созвездье дан,

Из его трудов составлен храм.
И для будущего поколения
Он великое воплощение.

Во вторник, 22 ноября, отмечался Все-
российский день психолога. Накануне в 
Москве в Национальном исследователь-
ском университете «Высшая школа эконо-
мики» состоялось награждение призеров 
и лауреатов конкурса. 

Эссе Елены Верхотурцевой 
написано в рамках предмета «История 

психологии» под руководством 
профессора кафедры психологии  

М.В. МУСИЙЧУК

«Не будет преувеличением  
назвать Л.С. Выготского 

гением»

Президиум утвердил
Президиум ученого совета прошел у нас 16 ноября.  На нем рассматривались принципы взаимодействия нашего универ-
ситета с Федеральным учебно-методическим объединением (ФУМО), утверждались правила приема в многопрофиль-
ный коллеж МГТУ и на подготовительное отделение нашего вуза, вносились изменения в план приема по программам 
СПО, принимались обновленные версии Миссии и Политики МГТУ, и решался ряд других задач.

Старший вице-президент банка А.В. До-
вженок сообщил о преимуществах для дер-

жателя карты, банковских приложениях, специ-
альных функциях (использование карты в каче-
стве проездного, доступ к программам привиле-

гий, разработанных банком и др.), перспективах  
развития проекта (карта как средство доступа к 
информационным ресурсам, зачетной книжки, 
расширение платежных функций – возможность 
оплаты товаров в вендинговых аппаратах, безна-

личной оплаты услуг ЖКХ, 
мобильных операторов, на-
логов и штрафов, интернета 
в инфо-киосках вуза и др.). 
Очень скоро в университе-
те появится инновационное 
устройство – ��gp�� со мно-��gp�� со мно- со мно-
жеством полезных функций. 
Он будет содержать важный 
для пользователя информаци-
онный блок как банка, так и 
университета. 

Встреча завершилась на не-
ожиданной и приятной ноте. 
С.В. Еремина преподнес-
ла плакетку с изображением 
кампусной карты как символ 
сотрудничества вуза и банка 
по этому проекту.

Анна КАРТАВЦЕВА

У проекта  
большое будущее
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Открыла работу конференции 
проректор по учебной работе О.Л. 
Назарова, обратившись к присут-
ствующим:

– Почему мы проводим роди-
тельскую конференцию в ноябре? 
Потому что вам вместе со свои-
ми детьми предстоит сделать про-
фессиональный выбор. Это всегда 
очень сложно. 

Ольга Леонидовна пояснила, что 
если раньше перед абитуриента-
ми стояла задача выбора профес-
сии на всю жизнь, то современные 
условия ставят иные требования. 

– Сегодня мы учимся непрерыв-
но. В МГТУ существует четыре 
уровня профессионального обра-
зования: среднее профессиональ-
ное образование; бакалавриат и 
специалитет; магистратура; аспи-
рантура. Абитуриент, поступив в 
вуз, может учиться 10-12 лет, по-
лучая образование по разным на-
правлениям и уровням. МГТУ по-
сле объединения, стал вузом, име-
ющим широкий спектр направле-
ний для получения профессии от 
СПО до специалитета и аспиран-
туры, и такой выбор существует 
далеко не в каждом вузе. МГТУ на-
ходится на втором месте по регио-
ну по количеству бюджетных мест, 

и их число ежегодно растет!
Председатель профкома студен-

тов и аспирантов МГТУ Р.М. Мур-
тазин рассказал аудитории о сти-
пендиальном обеспечении студен-
тов, специалист отдела по моло-
дежной политике МГТУ Е. Сер-
геев поведал, чем занимаются сту-
денты во внеучебное время.

После окончания учебы в вузе 
неизбежно встает вопрос о трудоу-
стройстве, о том, как это решается 
в МГТУ, о чем и рассказала руко-
водитель центра содействия трудо-
устройства выпускников Н.А. Са-
винова:

– Еще в процессе обучения мы 
знакомим наших выпускников с 
работодателями, для этого пригла-
шаем представителей предприя-
тий в вуз, где они встречаются со 
студентами, организуем экскур-
сии на предприятия. В МГТУ еже-
годно проходят ярмарки вакансий, 
куда приглашаются представители 
предприятий не только Магнито-
горска и Челябинской области, но 
и других регионов. Здесь студенты 
могут напрямую обменяться кон-
тактами с работодателями. На сай-
те вуза в разделе «Трудоустрой-
ство», организованном специаль-
но для выпускников, размещают-

ся данные о вакансиях на разных 
предприятиях, другая полезная ин-
формация, например, как правиль-
но составить резюме.

Декан факультета дополнитель-
ного образования для взрослых и 
детей З.С. Акманова познакоми-
ла присутствующих с особенно-
стями приемной компании 2017 
года. Она рассказала, о том, какая 
информация размещена на сай-
те МГТУ в разделе «Абитурент», 
где можно узнать все необходимое, 
«не вставая с дивана». Для желаю-
щих учиться в колледже предлага-
ется 18 специальностей по очной 
и заочной формам обучения, при-
чем стать студентом МпК можно 
без вступительных экзаменов. В 
случае, когда число абитуриентов 
превышает количество бюджет-
ных мест, проводится конкурс ат-
тестатов. В МГТУ в 2017 г. можно 
поступить после окончания либо  
школы, либо колледжа на програм-
му бакалавриата по 46 направлени-
ям или 7 направлениям специали-
тета. Зоя Сергеева заострила вни-
мание на контрольных датах, от ко-
торых зависит судьба абитуриен-
та, и экзаменах для сдачи ЕГЭ, от 
которых зависит выбор направле-
ния. Обратила внимание родите-

лей, что выпускники МпК посту-
пают в МГТУ без ЕГЭ, а школьни-
ки – по его результатам. До 1 фев-
раля школьники должны опреде-
литься с перечнем предметов, кото-
рые они будут сдавать на ЕГЭ, по-
сле этой даты изменить уже ниче-
го будет нельзя. Наибольшее коли-
чество бюджетных мест государ-
ство выделяет для направлений, в 
которых третьим предметом выби-
рают физику. Декан призвала при-
нять участие в олимпиаде «Путь к 
успеху», которая стартовала с 1 но-
ября по всем предметам. Расска-
зала, что в МГТУ существует воз-
можность обучения на подготови-
тельных курсах. После окончания 
курсов учащийся получает доку-
мент, который позволяет получить 
еще до 10 дополнительных баллов. 
Для тех абитуриентов, кто не опре-
делился со своим выбором, в вузе 

до 1 февраля существует бесплат-
ная программа «Университетские 
субботы», где проходит встреча с 
представителями разных направ-
лений обучения, там ребят позна-
комят со всеми профессиями, кото-
рые можно получить в нашем вузе. 

З.С. Акманова заострила внима-
ние родителей на минимальном ко-
личестве баллов по ЕГЭ, с которы-
ми можно поступить в вуз: «Если 
ваш ребенок получит меньше бал-
лов, чем это определено миниму-
мом, то он не сможет учиться не 
только на бюджете, но и по ком-
мерческой форме». 

Завершая встречу, Зоя Сергеевна 
сказала, что если остались еще не-
решенные вопросы, их можно за-
дать как в письменной форме, так 
и в устной. Все контакты можно 
посмотреть на сайте МГТУ: http://
m�gtu.ru.
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КОНФЕРЕНЦИИ

– Конкурс состоял из двух эта-
пов: заочного и очного. На первом 
этапе участвовало более 1100 сту-
дентов и аспирантов из 129 вузов 
России. Необходимо было пред-
ставить проект в виде презента-
ции и пояснительной записки к 
ней. Я выполняла работу под ру-
ководством зав. кафедрой АЭПиМ 
А.А. Николаева на тему: «Разра-
ботка усовершенствованной ме-
тодики управления коммутаци-
ей мощных электродуговых уста-
новок с помощью автоматических 
выключателей для снижения воз-
никающих коммутационных пере-
напряжений», а Евгений – на тему 
«Разработка методики оптимиза-
ции мультимодальных перевозок» 
(рук. – зав. кафедрой ЛиУТС С.Н. 
Корнилов). В финал очного этапа 
были отобраны 150 лучших инже-
нерных проектов, и наши работы 
оказались среди них. 

В Санкт-Петербурге нам пред-
стояло пройти еще два этапа. Сна-
чала мы защищали свои инженер-
ные проекты, которые оценива-
лись экспертами по следующим 
параметрам: актуальность, прора-
ботанность, экономическая эффек-
тивность проектов, научная и ин-
женерная новизна, методика пред-
ставления. Для этого было сфор-
мировано 15 тематических секций. 

Затем все участники конкурса про-
должили борьбу в соревнователь-
ных мероприятиях ТЕХНОТЛОН: 
«Кубок директоров» и «Кубок кон-
структоров». Задания для конкур-
сантов предлагали представители 
крупных российских корпораций. 
Я попала в состав группы, которая 
участвовала в борьбе за «Кубок 
конструкторов», а Евгений – «Ку-
бок директоров». 

На «Кубке конструкторов» нуж-
но было решать реальные техни-
ческие проблемы экспертов по 
технологии решения изобрета-
тельских задач. Нам читали лек-
ции, проводили семинары ТРИЗ. 
Всего было 19 творческих времен-
ных коллективов по два-три чело-
века. Моей группе предстояло ре-
шить вопрос увеличения теплоот-
вода в светодиодных осветитель-
ных системах. При этом необхо-
димо было соблюдать все проти-
воречивые условия в поставлен-
ной задаче. Работы коллективов 
оценивались экспертной комис-
сией, которая формировалась из 
представителей профессорско-
преподавательского состава ву-
зов, научных работников иссле-
довательских организаций и пред-
ставителей предприятий реально-
го сектора экономики.  В результа-
те упорной работы в течение двух 

дней наш коллектив попал в трой-
ку лучших команд «Кубка кон-
структоров», предложивших наи-
более оригинальное инженерное 
решение поставленной задачи. 

«Директора» должны были по-
строить модель будущего и, исхо-
дя из нее, предложить опережаю-
щую схему развития корпорации в 
модели. Команда у них состояла из 
8–10 человек. Евгений был участ-
ником команды «Мир без границ». 
По ходу выполнения заданий экс-
перты вносили свои коррективы, 
активно участвовали в работе ко-
манд. Изначально перед участни-
ками была поставлена задача соз-
дания картины будущего, в кото-
рой необходимо было описать наи-
более актуальные и предполагае-
мые проблемы развития общества. 
Команда, в состав которой входил 
Евгений, приняла решение, что 
наиболее актуальной проблемой 
будущего является истощение по-
лезных ресурсов Земли. Следую-
щим шагом было создание идеи по 

решению выбранной проблемы бу-
дущего – добыча полезных ресур-
сов в космическом пространстве. 
Далее команда занялась поиском 
данных для решения задачи и фор-
мированием экономического обо-
снования, а также созданием путей 
её реализации. Победителей «Куб-
ка директоров» определяли гости 
и участники в режиме реального 
времени путем СМС-голосования. 
Команда Евгения попала в тройку 
победителей «Кубка директоров». 

Торжественная церемония на-
граждения победителей конкурса 
инженерных проектов и деловой 
игры «ТЕХНОТЛОН» прошла в 
Белом зале Санкт-Петербургского 
политехнического университета 
Петра Великого. Самые лучшие 
проекты попали в ТОП-50 побе-
дителей. На церемонии состоялась 
символическая передача «инже-
нерного факела» от промышлен-
ного партнера конкурса, которым 
в этом году выступила корпора-
ция «Роснано», к промышленному 

партнеру, которым в следующем 
году станет «Объединенная авиа-
строительная корпорация».

За три дня у нас была очень на-
сыщенная программа. Кроме се-
минаров и лекций, для участников 
была организована дискуссионная 
встреча с помощником Президен-
та РФ А.А. Фурсенко. В течение 
двух часов студенты имели воз-
можность задать вопросы. Ребя-
та спрашивали о стратегиях разви-
тия образования, интересовались  
финансовой поддержкой научной 
деятельности студентов. Кроме 
того, конкурсанты имели возмож-
ность выбрать культурную про-
грамму. Мы с Евгением выбра-
ли ночную экскурсию по Санкт-
Петербургу. 

Участие в конкурсе позволило 
познакомиться со студентами из 
разных уголков нашей страны и 
получить хороший опыт участия 
в таких масштабных мероприяти-
ях. У нас остались положительные 
эмоции и яркие впечатления.

Финальный этап Всероссийского инженерного кон-
курса студентов и аспирантов прошел 16-18 ноября в 
Санкт-Петербургском политехническом университе-
те Петра Великого. МГТУ им. Г.И. Носова представляли 
Фаина Муталлапова, магистрантка кафедры автомати-
зированного электропривода и мехатроники,  
гр. АЭПм-15 и  Евгений Деев, аспирант кафедры логи-
стики и управления транспортными системами,  
гр. ГТСа-16. О поездке рассказывает Фаина:

«Кубок 
конструкторов»  

и «Кубок директоров»

Конференция для родителей
В стенах МГТУ им. Г.И. Носова 18 ноября прошла родительская конференция, в которой 
приняли участие родители школьников 9–11 классов. Ее цель – из первых уст донести  
до потенциальных абитуриентов информацию об особенностях приема в 2017 году.
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В МГТУ конкурс впервые про-
водится и будет проходить в те-
чение учебного года. Его цель 
– сплочение актива на уровне фа-
культетов и институтов. 

– Подобные мероприятия явля-
ются своеобразной мотивацией 
для студентов и активистов перво-
го курса, – отмечает один из орга-
низаторов конкурса Анастасия Яр-
кеева, – приняв участие в них, они 
обязательно захотят продолжить 
свою работу в активе, быстрее 
«вольются» в коллектив и смогут 
проявить себя.

Конкурс стартовал в ноябре. 
Участникам необходимо собрать 

свою команду от института или 
факультета и принять участие в 
различных мероприятиях: игры, 
соревнования, специальные лек-
ции и тренинги. 

– Моя активная жизнь началась 
со школьной скамьи, уже тогда я 
участвовала во всех мероприяти-
ях и, поступив в университет, не 
изменила себе, пришла в актив, и 
тут понеслось... Поехала на ШСЛ, 
где познакомилась с людьми, та-
кими же активными, как и я, на-
шла новых друзей. Я стала при-
нимать участие в различных ме-
роприятиях и конкурсах, именно 
поэтому я не могла проигнориро-

вать такой масштабный конкурс, 
как «Лучший актив года», – рас-
сказывает заместитель председа-
теля профбюро ИСАиИ Евгения 
Семиколенова, – конечно же хо-
чется победить, я за здоровую кон-
куренцию, и мы будем очень ста-
раться не ударить в грязь лицом.  
Я считаю, что моя команда достой-
на быть победителем и надеюсь, 
что все очень скоро в этом убедят-
ся.

Первое конкурсное задание 
– музыкальное, под названи-
ем «Песня наоборот». 16 ноября 
прошел только отборочный этап,  
но участник команды направления 

«Автоматизированных систем» 
ИЭиАС Кирилл Копылов уже  
также заявляет, что от участия  
в конкурсе ждет только победы. 

Следом пройдет образователь-
ной этап, а ИММиМ проведет в 
рамках этого конкурса мероприя-
тие – «Безумные рекорды МГТУ», 
где студенты будут есть на ско-
рость, решать математические за-
дачи и даже запускать самолеты. 

Далее, организаторы готовят «ку-
линарный поединок».

Впереди ещё очень много эта-
пов, и на каждом из них будет важ-
но сохранить командный дух и на-
строй идти до конца.

Имена победителей мы узна-
ем лишь в конце мая 2017 года, но 
борьба за кубок «Лучший актив 
года» уже обещает быть жаркой. 

«Лучший актив года-2016»
Как известно, студенты в МГТУ не только получают знания и профессиональные 
компетенции, но и принимают участие в самых различных направлениях творческой  
и спортивной, общественной и научной студенческой жизни. Актив вуза богат яркими, 
талантливыми и ответственными ребятами. Профорги, культорги, спорторги, старосты 
групп и члены студенческих объединений – все они, а также просто активные студенты 
вуза примут участие в конкурсе «Лучший актив года». 

Накануне, 17 ноября в МГТУ во 
второй раз прошел «День студен-
ческого самоуправления», в рам-
ках которого ребята на один учеб-
ный день поменялись местами с 
директорами институтов и дека-
нами факультетов, их заместите-
лями, заведующими кафедрами и 
преподавателями. 

Встреча началась с подробно-
го отчета об этом дне. Его пред-
ставила студентка 3-го курса ин-
ститута строительства, архитек-
туры и искусства Екатерина Мор-
гун. Студенты не только справи-
лись с возложенными на них обя-
занностями и решили множество 
задач, но и поставили новые: «Са-
мая актуальная, на наш взгляд, 
проблема – это отсутствие W�-F� и 
невозможность распечатать текст 
и чертежи в корпусах ИСАиИ. 
Мы решили ходатайствовать пе-
ред ректором о содействии в ре-
шении этой проблемы. Современ-
ные технологии позволят не толь-
ко улучшить качество образова-
тельного процесса, но и помогут 
в организационных вопросах», 
–  поделилась Екатерина. По ито-

гам её доклада Валерий Михайло-
вич предложил устраивать день 
самоуправления чаще, чем один 
раз в год, ведь подобная практика 
взаимовыгодна – деканат получа-
ет помощь в решении насущных 
дел, а студенты выявляют пробле-
мы, которые в дальнейшем полу-
чат свою разработку.

Официальная часть встречи 
продолжилась отчетом о деятель-
ности студенческих объединений 
специалиста по работе со студен-
тами первичной профсоюзной ор-
ганизации студентов и аспиран-
тов Айны Виситаевой:

– В МГТУ успешно развивает-
ся КВН – за прошедший год было 
проведено более 20 игр, которые 
посетило 12000 зрителей, обра-
зовано 25 команд, успешно пред-
ставляющих вуз как в городе, так 
и за его пределами. Студенче-
ские отряды им. С.С. Уваровско-
го в 2016 г. реализовали проект 
городского значения – построи-
ли II очередь сквера «Универси-
тетский», в этом году начал ра-
боту новый сельскохозяйствен-
ный отряд «Терра». Спортсме-

ны вуза одержали множество по-
бед, а спортклуб «Стальные серд-
ца» выступил организатором пяти 
всероссийских мероприятий. Ак-
тивную работу ведет и студенче-
ский пресс-центр, который по че-
тырем направлениям создает ин-
формационное поле вуза, а также 
освещает городские мероприятия. 
В волонтерском центре «По зову 
сердца» открылось новое направ-
ление – «Медиа-волонтерство», 
кроме того, общая численность 
волонтёров увеличилась почти в 
два раза. Студенческим координа-
ционным советом было подписа-
но соглашение с «РЖД», благода-
ря которому студенты могут путе-
шествовать по стране со скидкой 
25% в вагонах купе. Стоит отме-
тить, что Первичная профсоюзная 
организация студентов и аспиран-
тов МГТУ является одной из са-
мых сильных в стране, победы в 
конкурсе «Студенческий лидер» 
на областном, региональном и 
Всероссийском уровнях. Многие 
задачи выполнены, еще больше 
предстоит сделать. Но с уверен-
ностью можно сказать, что МГТУ 

– территория студенческого са-
моуправления! – резюмировала 
Айна.

Далее был представлен план 
работы на будущий год. Самым 
главным проектом 2017 г. являет-
ся создание единого студенческо-
го центра с репетиционными ба-
зами для творческих коллективов 
и профессиональной звукозапи-
сывающей студией. Ректор отме-
тил значимость этого события и 
заявил, что этот проект нужно ре-
ализовывать. 

Вторая же часть была нефор-
мальной и представляла собой от-
веты на волнующие студентов во-
просы, среди которых были как 
«точечные», касающиеся только 
студенческих семей с детьми, так 
и масштабные, как смена наиме-
нования университета:

– Время пришло. На это есть 
объективные и субъективные при-
чины. Но я буду настаивать на со-
хранении аббревиатуры «МГТУ». 
Потому что это – легенда. Впере-
ди не будет, а в скобках – должно 
быть. Давайте подумаем сообща 
над названием, – предложил Ва-

лерий Михайлович Колокольцев. 
Также были затронуты вопро-

сы, касающиеся учебного процес-
са, связанные с функционирова-
нием образовательного портала, и 
вопросы бытового характера, на-
пример, необходимость ремонта 
в институте горного дела и транс-
порта, что по мере возможности 
и сил будет исправлено. Особое 
внимание было уделено возмож-
ности рассчитаться безналичным 
расчетом в «Студсервисе» МГТУ 
– в скором времени во всех столо-
вых МГТУ появятся терминалы, 
и студенты смогут воспользовать-
ся подобной услугой. Не остались 
без внимания такие проблемы, 
как парковка у главного здания, 
организация системы общепита и 
реклама учебного заведения. 

Встреча прошла в дружествен-
ной атмосфере, оставив положи-
тельное впечатление у всех при-
сутствующих. Валерий Михайло-
вич подчеркнул важность подоб-
ных встреч, ведь именно «в диа-
логе рождается истина, в моноло-
ге ее нет», и призвал студентов ак-
тивно продвигать бренд МГТУ.

В диалоге рождается истина
В стенах МГТУ им. Г.И. Носова 21 ноября состоялась традиционная встреча ректора Валерия Михайловича Колокольцева со студенческим акти-
вом. На мероприятии также присутствовали проректоры вуза, начальники отделов и структурных подразделений.

Материалы полосы подготовила Юлия ЗЫКОВА, студенческий пресс-центр МГТУ
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Студенты серьезно отнеслись к мероприятию. Была проделана боль-
шая подготовительная работа: составлены конспекты лекций, сформи-
рованы списки, подготовлены необходимые документы.

– Сегодня я была зам. директора по воспитательной работе ИГДиТ. 
Весь день помогала с оформлением социальных стипендий и с обновле-
нием информации о студентах. Считаю, что день самоуправления – от-
личная практика для нас, потому что мы получаем новые знания в обще-
нии со студентами и дирекцией, – рассказывает А. Рождественская, ст. 
гр. ГЭ-13.

Преподавательский состав помогал студентам в их работе.
– Сегодня студенты узнали все сложности профессии преподавателя. 

Непросто целую пару сохранять интерес аудитории. Но наши дублеры с 
этим справились. В МГТУ подобное мероприятие должно иметь место. 
Ведь студенты учатся работать в команде, проявляют свои лидерские ка-
чества и открываются перед нами с новой стороны, – говорит Александр 
Лимарев, зам. директора института естествознания и стандартизации.

Ректорат, преподавательский состав и первичная профсоюзная органи-
зация студентов и аспирантов университета  благодарят всех участников 
за творчество и смелость. Все занятия прошли в увлекательной и инте-
ресной форме, информация давалась простым, понятным молодежи язы-
ком, деловые игры позволили студентам почувствовать себя молодыми 
специалистами-профессионалами.

Азнив БАРСЕГЯН, студенческий пресс-центр МГТУ

День самоуправления 
В Международный день студента, 17 ноября, в МГТУ 
им. Г.И. Носова грандиозно прошел День студенческого 
самоуправления. Ранним утром студенты шли в университет 
в приподнято-волнующем настроении. На один день 
им предстояло стать преподавателями вуза, исполнять 
обязанности заведующих кафедрами и руководящего 
состава института или факультета.

Первый Всесоюзный слет состо-
ялся в 1966 году в Кремлевском 
Дворце съездов. С тех пор прове-
дение Всероссийских слетов ста-
ло доброй традицией. Ежегодно на 
них собираются командиры, комис-
сары и бойцы студотрядов со всей 
страны, отличившиеся трудовыми 
и творческими достижениями. 

В рамках мероприятия были 
подведены итоги работы за про-
шедший год, выявлены перспек-
тивы развития общественной ор-
ганизации «Российские студенче-
ские отряды», определены задачи 
и планы на будущее.

– Можно смело утверждать, что 
трудовой семестр – 2016 стал для 
студенческого отряда успешным. 
Студенты участвовали в строитель-
стве важных государственных ин-
фраструктурных объектов, обеспе-
чивали обслуживание пассажиров 
на железных дорогах страны, орга-

низовывали содержательный и ин-
тересный отдых детей в летний пе-
риод. Бойцы выступили инициато-
рами множества социальных про-
грамм безвозмездной помощи лю-
дям, нуждающимся в заботе, сре-
ди которых особое место занимают 
ветераны, – обратился к участни-
кам полномочный представитель 
Президента РФ в Сибирском феде-
ральном округе С. Меняйло.

Образовательная и конкурсная 
программы проходили на протя-
жении трех дней: состоялись тор-
жественное открытие и закрытие 
слета, финалы конкурсов команди-
ров и комиссаров, творческий фе-
стиваль, финал конкурсов профма-
стерства проводников и строите-
лей, круглые столы, образователь-
ные площадки. По традиции, были 
торжественно награждены лучшие 
участники студотрядовского дви-
жения.

– На Всероссийском слете я была 
впервые, и мне очень понравилось. 
Все это благодаря тому, что теперь, 
после своей «первой целины», я 
обрела много друзей из разных ре-
гионов России. Это очень здорово, 
увидеться с теми людьми, которые 
разделяли с тобой одни из самых 
лучших моментов жизни. Меня об-
радовало то, как нас встречал Но-
восибирск и волонтеры. Я впер-
вые участвовала в таком масштаб-
ном мероприятии, величие которо-
го меня «подняло»: желание что-то 
творить и продвигаться в студен-
ческих отрядах значительно уси-
лилось, – поделилась своими впе-
чатлениями боец студенческо-
го отряда имени С.С. Уваровского 
Анастасия Фризюк.

Екатерина СЕРАУС,  
студенческий пресс-центр 

МГТУ

Такое бывает раз в году
В Новосибирске с 10 по 13 ноября проходило самое долгожданное событие года для каждо-
го бойца – Всероссийский слет студенческих отрядов, посвященный закрытию 57-го трудо-
вого семестра, который собрал более 2000 человек из 70 регионов нашей страны. В составе 
делегации Челябинской области были и представители движения из Магнитогорска.

Около 80 человек, от новичков 
до опытных бойцов, собрались для 
того, чтобы получить новые зна-
ния и провести время с пользой. 
В программу мероприятия были 
включены познавательные лекции, 
увлекательные мастер-классы, ин-
тересные семинары и тренинги, 
проводимые как для всех бойцов, 
так и по направлениям отрядов. 

На школе выступали ведущие 
специалисты из различных орга-
низаций Челябинска и Магнито-
горска: ЧОСО, ДОСААФ, KNAUF, 
МВД, МГТУ и представители дет-
ского учреждения. Помимо обуче-
ния, проводились различные раз-
влекательные мероприятия.

В свободное время все отряды 
разрабатывали социальные проек-
ты, которые презентовали на тор-
жественном закрытии школы. 

– На этих выходных вы работали 

над различными социально важ-
ными проектами, самый интерес-
ный из которых мы будем реали-
зовывать вместе с вами. Что каса-
ется остальных работ, то все зави-
сит от вас, вашего упорства и же-
лания. Я надеюсь, что те знания, 
которые вы получили на школе, бу-
дут реализованы вами на практике, 
– выступил командир студенческо-
го отряда имени С.С. Уваровского 
Виктор Митрофанов.

На школе прошел конкурс для 
командиров и комиссаров магни-
тогорских отрядов «Лидер сту-
денческих отрядов». Конкурсан-
ты презентовали себя, прошли 
правовое ориентирование и блиц-
опрос. Последний этап носил на-
звание «Сюрприз», на котором ре-
бята провели агитацию для перво-
курсников вступить в свои отряды.  
По итогам всех конкурсов побе-

дителем стала командир студенче-
ского отряда проводников «Попут-
чики» Айнагуль Хусаинова.

– Никогда не останавливайтесь 
на достигнутых результатах, дви-
гайтесь только вперед и идите с 
мыслью, что всегда можно сделать 
что-то лучше, качественнее и гло-
бальнее. Самое главное – не бой-
тесь выходить из зоны комфор-
та, это поможет вам в дальнейшей 
жизни, учебе и создании своей ко-
манды, – напутствовал командир 
Челябинского областного студен-
ческого отряда Юрий Болдырев.

По итогам школы все бойцы и 
кандидаты в них получили серти-
фикаты об успешном ее прохожде-
нии, а также приобрели полезные 
навыки и знания.

Екатерина СЕРАУС,  
студенческий пресс-центр 

МГТУ

С 16 по 18 ноября столица Респу-
блики Татарстан встретила у себя 
представителей более чем 20 вузов 
со всей России. В рамках заседа-
ния были затронуты темы о взаи-
модействии администрации вузов 
и органов государственной власти 
с региональными молодежными 
общественными организациями и 
студенческими объединениями ву-
зов Российской Федерации. Также 
решался вопрос, с помощью каких 
механизмов это взаимодействие 
будет осуществляться.

МГТУ им. Г.И. Носова предста-
вили заместитель председателя 
первичной профсоюзной органи-
зации студентов и аспирантов вуза 
Е. Нурсеитов и специалист по ра-
боте со студентами Д. Грачев.

Для полного и точного представ-
ления о вузе гостям города была 
предложена познавательная экс-
курсия в музей университета. Ре-
бята познакомились с богатейшей 
историей вуза, окунулись в его 
двухсотлетнюю жизнь, начиная с 
основания до сегодняшних дней.

– Огромный университет с бо-
гатейшей историей, очень инте-
ресные экскурсии, новые знаком-
ства. Мы участвовали в презента-
ции лучших проектов и практик 
органов ССУ вузов России в обла-
сти молодежной политики и пред-

ставили свой проект «Лига управ-
ленческой борьбы». Многие ребята 
заинтересовались и с удовольстви-
ем приняли в нем участие. Мы по-
знакомились с проектами и прак-
тиками других вузов и теперь го-
товы работать с новыми направле-
ниями деятельности, обмениваться 
опытом, приглашать к себе другие 
университеты и стремиться к тому, 
чтобы наши мероприятия были не 
только регионального, но и всерос-
сийского уровня. Готовы стать пар-
тнёрами других университетов в 
социально-значимых мероприяти-
ях, организаторами которых они яв-
ляются, – рассказал Е. Нурсеитов.

Студентам посчастливилось 
лично встретиться с руководите-
лями молодежных общественных 
организаций Казани и Республики 
Татарстан, побывать на различных 
презентациях и мастер-классах, 
связанных как с социально-
воспитательной деятельностью 
студентов, так и с общественным 
молодежным движением. По за-
вершении насыщенной програм-
мы ребята посетили праздничный 
концерт. Переняв опыт и новые 
идеи для реализации в своём вузе, 
представители МГТУ отправились 
домой.

Ульяна ПЫРКО,  
студенческий пресс-центр

Казань, встречай нас!
Казанский федеральный университет отметил свой 212-й 
день рождения. Празднование не ограничилось только раз-
влекательной программой, у студентов всех вузов России 
появилась уникальная возможность принять участие в рас-
ширенном заседании координационного совета обществен-
ных студенческих организаций и объединений КФУ. 

Уверенный шаг  
в будущее

Изучили структуру Российских студенческих отрядов, сломали свои барьеры и узнали 
об основах саморазвития и самореализации – с 18 по 20 ноября на базе санатория 
«Юбилейный» прошла школа студенческих отрядов Магнитогорска. 
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Открывалась декада уро-
ком Д.М. Сайфилиной «We �re 
��fferent �ut we �re un�te�», ко-
торый позволил не только про-
демонстрировать использова-
ние метода проектов, но и объе-
динить студентов общей целью: 
поздравить колледж с праздни-
ком. При этом преподаватель 
стал соучастником творческого 
процесса, наставником самосто-
ятельной деятельности учащих-
ся, итогом которой стал яркий 
плакат о единстве народов Рос-
сии. Преподаватели Г.И. Грипко-
ва, Д.Ф. Костина, Н.Н. Кузовле-
ва, О.А. Ческидова, И.А. Шапоч-
никова провели открытые уро-
ки, демонстрирующие особен-
ности мировоззрения и культу-
ры России, Англии и Герма-
нии. Разные темы (например, 
«Знаешь ли ты Австрию?», 
«Спорт. Экстремальные виды 
спорта», «Профессия парик-
махера»), раскрытые при по-
мощи информационных тех-
нологий, позволили показать 
новый ракурс в жизни людей 
разных стран, мотивировать 
студентов к изучению ино-
странного языка, активизиро-
вать их познавательную дея-
тельность. Коммуникативная 
и социокультурная компетен-
ции обучающихся совершен-
ствовались на уроках «Ан-
глийские дома» и «Feel�ngs �n� 

emot�ons», построенных в соот-
ветствии с кейс-методом, погру-
жающим студентов в реальные 
ситуации, когда необходимо ис-
пользовать теорию в языковой 
практике.

Декада иностранного языка 
была многогранна: помимо уро-
ков для студентов были органи-
зованы внеклассные мероприя-
тия. Преподаватели Н.В. Каши-
на и Э.Э. Абросимова организо-
вали викторину по страноведе-
нию «Великобритания – страна, 
события, люди»; М.В. Аверчен-
ко и И.Ю.  Клементьева «Вир-
туальную экскурсию по Лондо-
ну, О.А. Ческидова и Д.М. Сай-
фулина подготовили творческий 
конкурс чтецов на иностранном 

языке: студенты не только выра-
зительно декламировали стихи и 
отрывки из прозы, но и исполня-
ли песни, демонстрируя особен-
ности культурного наследия раз-
ных стран.

Проведение олимпиады по-
зволило осуществить независи-
мый контроль уровня владения 
английским языком студентами 
разных групп первого курса. Де-
када иностранного языка позво-
лила студентам колледжа осо-
знать, что страна сильна своими 
людьми, которые вместе, хоть и 
на разных языках, строят свое 
совместное будущее.

Н.Н. КУЗОВЛЕВА, 
председатель  

ПК Иностранного языка

На мероприятии присутствова-
ли представители ректората МГТУ 
и администрации колледжа. Их на-
путственные слова зарядили пер-
вокурсников оптимизмом и ве-
рой в свои силы. Проректоры по-
желали студентам успешно сдать 
первую сессию и через несколь-
ко лет получить диплом с отличи-
ем, призвали их, не теряя време-
ни, изучать английский язык, кото-
рый обязательно пригодится в реа-
лизации зарубежного сотрудниче-

ства и, самое главное, заверили, 
что с нетерпением будут их ждать 
после окончания колледжа в Маг-
нитогорском государственном тех-
ническом университете – одном из 
лучших российских вузов, являю-
щимся мировым брендом и извест-
ном далеко за пределами России. 

Вниманию гостей праздника 
– студентов-старшекурсников и 
преподавателей колледжа, школь-
ников, шумно занявших галер-
ку и их строгих учителей – было 

представлено яркое необычное 
зрелище: студенты колледжа при 
участии творческих коллекти-
вов Дома дружбы народов высту-
пили с песнями и танцами наро-
дов нашей страны. Зрители окуну-
лись в разноцветный и многоголо-
сый мир многонационального ко-
лорита. Яркие необычные нацио-
нальные костюмы: русские, укра-
инские, белорусские, еврейские, 
татарские, осетинские, якутские, 
мордовские, чеченские танцы и 

песни покорили зал, а их испол-
нители были награждены бурны-
ми аплодисментами и восторжен-
ными криками. 

Стоит отметить, что большин-
ство выступающих были перво-
курсниками колледжа. Когда же 
они успели подготовить такую за-
мечательную программу? Ответ 
на этот вопрос таится в традициях 
колледжа. Ежегодно сразу же по-
сле поступления в МпК все перво-
курсники во время адаптационно-

го периода (первых месяцев пре-
бывания там) участвуют в реали-
зации тех или иных творческих 
проектов и обязательно презенту-
ют подготовленные ими номера во 
время своего первого праздника – 
посвящения в студенты. Так было 
и в этот раз. 

С сентября перваши участвова-
ли в творческом проекте «Великая 
многонациональная…», в рамках 
которого шестнадцать групп но-
вого набора соревновались по че-
тырем номинациям: «Презента-
ция» (портфолио по представляе-
мой республике), «Широка стра-
на моя родная» (интеллектуаль-
ная игра на знание географии, 
истории и традиций республик 
РФ), «Творчество народов Рос-
сии» (песни и танцы, выбранных 
республик). С группами работали 
руководители коллективов Дома 
дружбы народов, шились костю-
мы «Игры народов России» (спор-
тивный праздник). И лучшие но-
мера одной из них – танцы и песни 
республик Российской Федерации 
– и были с успехом представлены  
на торжестве, вызвав шквал апло-
дисментов и целую бурю положи-
тельных эмоций. Под занавес по-
бедителям творческого проекта 
«Великая многонациональная…» 
вручили награды. Победила гр. 
Пр-16-1. Кубок Дружбы народов 
по праву достался отделению № 
1 «Информационные технологии 
и автоматизация технологических 
процессов».

Посвящение в студенты превра-
тилось в апофеоз межнациональ-
ного сотрудничества и дружбы, 
яркую демонстрацию толерантно-
сти и доброжелательности друг к 
другу.

Инесса КИМ 

6 ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Первый курс МпК –  
открытая дверь в будущее

17 ноября первокурсники многопрофильного колледжа стали героями праздника – во Дворце культуры  
им. С. Орджоникидзе состоялось их торжественное посвящение в студенты МпК. После чествования виновникам торжества 
вручили сувениры с символикой МГТУ и МпК. 

Для студентов первого курса гр. 
ПМО-16-1у преподаватели Н.Г. Дег-
тяренко и О.В. Шелковникова про-
вели классный час «Моя профессия 
– прокатчик»: рассказали им исто-
рию развития профессии, прове-
ли презентационную экскурсию по 
главным цехам ОАО «ММК», позна-
комили студентов с перспективами 
развития прокатного производства 
на градообразующем предприятии. 

Преподаватель Т.В. Смирнова 
с первокурсниками посетила му-
зей ОАО «ММК». Ребята с любо-
пытством разглядывали предметы 
старины, документы давно ушед-
ших лет, фотографии известных 
личностей. Преподавателем О.А.  
Мироновой была организована 
встреча студентов с представите-
лями союза молодых металлургов 
ОАО «ММК». Старший мастер тер-
мического участка ЛПЦ-5 А.В. Но-
виков показал студентам презента-
ции цехов ОАО «ММК» и рассказал 
о перспективах работы и карьерно-
го роста. Ребята получили исчерпы-
вающие ответы на множество своих 
вопросов.

Студенты-прокатчики совместно 
со студентами-металлургами приня-
ли участие в конкурсе профессио-
нального мастерства, который орга-

низовали и провели преподаватели 
Е.Ю. Дубровская, И.А. Крашенинни-
кова, О.В. Шелковникова, О.А. Ми-
ронова. Три команды («Доменщи-
ки», «Сталевары», «Прокатчики»), 
по три человека прошли три тура: 
презентацию профессии; проверку 
теоретических знаний и профессио-
нальный этап – работу с мульдиме-
дийными программами по специаль-
ности. Первое место заняла команда 
сталеваров, второе место – прокат-
чиков, а третье – доменщики. В лич-
ном зачете по результатам теорети-
ческого и профессионального этапов 
первое место занял ст. гр. ММдс-14 
Д. Иванов; второе – ст. гр. МО-13-1 
А. Труфанов; третье – ст. гр. ММдс-
14 А. Сайфулин.

В конкурсе стенной печати и бу-
клетов «Профессия прокатчик – гла-
зами студентов» среди учащихся 
2-3 курсов специальности «Обра-
ботка металлов давлением» за луч-
шую стенгазету I место занял ст. гр. 
О-15-2 М. Саникаин; II место – ст. 
гр. О-15-2 А.В. Колашников; III ме-
сто – ст. гр. О-15-2 Меред и Мурад 
Шариповы.

Е.Ю. ДУБРОВСКАЯ, 
преподаватель специальных  

дисциплин ПЦК «ОМД и АТП» 

Мы разные, но мы едины
Декада иностранного языка проходит в МпК ежегодно. В этом году ее начало совпало  
с государственным праздником – Днем народного единства, поэтому её девизом  
стал «Мы разные, но мы едины». 

В колледже готовят 
первоклассных специалистов!
В конце октября в МпК прошла неделя предметно-цикловой 
комиссии «Обработка металлов давлением и автоматизация 
технологических процессов», которая началась  
с практической конференции по итогам практики четвертого 
курса по специальности «Автоматизация технологических 
процессов и производств (по отраслям)» для учащихся  
3 курса, подготовленной преподавателями Е.В. Менщиковой  
и Н.В. Смирновой. 



:denniza@magtu.ru 
25  ноября 2016 года, № 1674 7ЗАДУШЕВНОЕ

К 60-летию газеты «Денница»

ФАНК второй год подряд проводит масштабный просве-
тительский проект в российских вузах. С октября по декабрь 
сотни вузов по всей стране будут абсолютно бесплатно пока-
зывать документальные фильмы о науке студентам, а также 
всем желающим. Этот проект создан для того, чтобы позна-
комить с современным научным кино как можно больше зри-
телей, пробудить в них интерес к науке, а возможно, и вдох-
новить на собственные исследования.

Дни научного кино проходят по формату социальной фран-
шизы. Оргкомитет ФАНКа формирует кинопрограмму и пе-
редает ее вузам, которые самостоятельно выбирают фильмы 
для показа. Мы с нетерпением ждали программу в этом году, 
чтобы выбрать самые мощные и подходящие для нас филь-
мы: почти все они рассказывают о жизни обычных людей и 
дают актуальный срез, чем сейчас живет наука.

В программу ФАНКа вошли фильмы, освещающие самые 
разные области современной науки и ее влияние на обще-
ство.

Фильм MAGNUS. Режиссер: Бенджамин Ри. Страна: 
Норвегия. Год: 2016. Продолжительность: 91 минута. Воз-
раст 12+.

Магнус Карлсен известен как «Моцарт шахмат». В отли-
чие от большинства великих гроссмейстеров он не только 
просчитывает и запоминает невероятное количество ходов и 
комбинаций, но и обладает способностью к спонтанным дей-
ствиям, импровизации и нестандартным решениям. Его ка-
рьера — доказательство того, что в игре есть нечто, что не-
возможно просчитать. 

Фильм «In Limbo». Режиссер: Антуан Вивани. Страна: 
Франция. Год: 2015. Продолжительность: 90 минут.

«Всемирная паутина»: храм новой цивилизации или клад-
бище человеческой истории? За ответом на этот вопрос ре-
жиссёр обращается к главе корпорации Google и «отцам-
основателям» Интернета: Рэю Курцвейлу, Гордону Беллу, 
Брюстеру Кейли, Лори Фрику и другим. 

Фильм «Interdisciplinary». Режиссер: Пол Магуайер, 
Александр Каганский. Cтрана: Великобритания, Россия. Год: 
2016. Продолжительность: 61 минута

Группа ученых в Эдинбургском университете работает над 
проектом, посвящённым слиянию нескольких наук. Их цель 
— приумножить знания и открыть новые грани науки че-
рез обмен исследовательским опытом и объединение усилий 
специалистов из разных областей. В проекте участвуют хи-

мики, нейробиологи, физики и множество других специали-
стов. Они рассказывают о своих экспериментах и разработ-
ках, анализируют материю на уровне наночастиц и сопостав-
ляют полученные данные. 

Фильм «Завтра». Режиссер: Мелани Лоран, Сирил Дион. 
Cтрана: Франция. Продолжительность: 118 минут. Год: 2015.

В течение многих десятилетий человечество не беспокои-
лось о защите окружающей среды, занимаясь технологиче-
ским прогрессом и пытаясь выжать максимум из природных 
ресурсов. И сейчас ведется много разговоров о том, что из-
менение климата, уничтожение поверхности планеты, пере-
население с каждым годом приближают нас к критической 
точке невозврата. 

Фильм «Правила жизни 100-летнего человека. США». 
Режиссер: Илья Яковлев. Страна: Россия. Продолжитель-
ность: 45 минут.

Биохимик Вадим Гладышев 20 лет работает в США. Сей-
час он руководит собственной лабораторией в ведущем на-
учном центре мира — Медицинской школе Гарварда. С 2003 
года российский ученый занимается поиском биологических 
основ старения и долголетия. Калифорния – солнечный штат 
на Западном побережье США. По статистике каждый 5000-й 
американец доживает до 100 лет. Исключение – Калифорния. 
Ее показатели долголетия растут благодаря небольшому ме-
стечку – Лома-Линда. 

Фильм «Тайны мозга». Режиссер: Ян Варлашкин. Cтрана: 
Россия. Продолжительность: 2 серии по 45 минут.

Программа о тайнах работы нашего мозга. Можно ли уви-
деть мир внутри нас с помощью современной техники? Дей-
ствительно ли мы сами принимаем наши решения или это 
нам только кажется? Какие факторы влияют на принятие 
нами тех или иных решений? Почему мы совершаем те или 
иные ошибки и зачем наш мозг хранит воспоминания о них? 

Организатор Дней научного кино в МГТУ – Молодежный 
научный центр, тел: 22-15-48.

Дни научного кино ФАНК:  
в МГТУ покажут документальные фильмы

В Магнитогорском государственном техническом университете им. Г.И. Носова с 12 по 16 декабря 
покажут самые актуальные научные фильмы всем желающим в рамках Фестиваля актуального научного 
кино (ФАНК). Проект проходит при поддержке Министерства образования и науки РФ.

 

Расписание показов:
МГТУ, пр. Ленина, 38, главный корпус, ауд. 365.

12 декабря 15-30 –Interdisciplinary+ Правила жизни;
14 декабря 15-30 – Завтра;

15 декабря 15-30 – Magnus+In Limbo,
16 декабря 15-30 – Тайны мозга.

Вход свободный.

Суп «по-закадровски?» Что это такое — не 
знаю. А вот чай... Именно чай и стал причи-
ной того, что уже более двадцати лет я наве-
дываюсь в редакцию многотиражки. В свое 
время меня привело сюда чисто женское лю-
бопытство — хотелось узнать, как делает-
ся газета. Удивляясь собственному нахаль-
ству, подталкиваемая своей маленькой сла-
бостью, я приоткрыла дверь редакции. Пер-
вое, что я увидела, были чашки. Запах све-
жезаваренного чая успокоил меня: можно 
будет пообщаться. При моем вторжении раз-
говоры стихли, а на меня уставилось четыре 
пары, в общем-то, дружелюбных глаз.

— Вы с каким вопросом? Может, матери-
ал какой принесли? — спросила меня одна 
из присутствующих женщин.

— Нет, чайку попить, — почему-то сказа-
ла я, глупо оглядывая присутствующих. Че-
рез секунду-другую мне уже наливали чай, а 
какой-то толстеющий молодой человек с хи-
трющими глазами подал стул.

Второй мужчина был полной противопо-
ложностью первого: высокий, стройный, 
смуглолицый, черноволосый, глаза хоть и с 
хитринкой, но умные...

Между тем разговор возобновился, и я по-
няла, что речь идет о недавно состоявшей-
ся комсомольской конференции института.

Прихлебывая хороший чай, я скромно 

воздерживалась от комментариев, хотя, как 
у всякой женщины, у меня возникали свои 
мысли по обсуждавшемуся вопросу. Моя 
скромность была вознаграждена: я узнала 
столько нового о жизни в институте, сколь-
ко, сидя на кафедре, не узнаешь и за полго-
да. Сделав вывод о том, что посещение ре-
дакции полезно с точки зрения получения 
всевозможных новостей, я нахально спро-
сила: «А можно, я еще приду?»

— Приходите! — пригласила одна из при-
сутствующих дам.

После этого я решила, что необходимо 
оценить и хозяек: с мужчинами было ясно 
— это профсоюзные «студенческие лиде-
ры».

Итак, о редакционных дамах того време-
ни.

Одна из них — редактор, была очень 
стройна, и за манеру поведения и разговора 
я сразу назвала ее «английской гувернант-
кой». Вторая дама мне понравилась еще 
меньше, особенно ее писклявый голосок. 
Правда, со временем я изменила свое отно-
шение к ней, она оказалась весьма добрым и 
отзывчивым человеком, хотя и со странно-
стями. Но где вы видели женщину, которой 
за тридцать, без странностей?

В кругу друзей редакции я прижилась, ве-
роятно, потому, что, благодаря своему на-

хальству и хорошей памяти, знала доволь-
но много о делах в институте и все несла в 
общую копилку. Нет-нет, не считайте меня 
сплетницей! За удовольствие надо платить, 
а попить чай — это удовольствие.

С тех пор прошло много лет. Менялись 
редакторы, прекращались и возобновлялись 
чаепития... Менялись и мои взаимоотноше-
ния с редакторами... Говорю чистосердечно 
— женщинам общаться друг с другом ино-
гда трудно: сильны симпатии и антипатии.

И вот шеф-поваром на редакционной кух-
не стала изящная женщина, прозванная в 
«народе» Василисой Премудрой. Вокруг 
этого шеф-повара собралась хорошая ком-
пания редакционных поваров и поварят.

Во все времена на Руси острые разгово-
ры велись и ведутся на кухне. Кухня «ЗК» 
не исключение. Она всегда отличалась при-
страстием к остренькому. А с наступлени-
ем гласности стала прямо-таки восточной: 
сплошное соленое, перченое и, конечно, жа-
реное... У некоторых читателей это вызыва-
ло обострения, рецидивы старых историче-
ских болезней, и они вместо того, чтобы ле-
чить свою изжогу, стали обращаться в парт-
ком с просьбой «полечить» шеф-повара. Но 
таких было меньшинство. По пятницам в ре-
дакции особенно многолюдно, сюда на чаш-
ку чая или просто выговориться забегают 

многие. Обсуждается все, от тематики сле-
дующего номера до проблем НЛО. Каждый 
может спокойно высказать свое мнение, 
зная, что его выслушают без предвзятости и 
ехидства. Ох, как трудно бывает мне иногда 
сдерживать свое почти неукротимое ехид-
ство, но – «Париж стоит мессы!», и я тер-
плю — чай уж больно хорош. И где они его 
только достают?

Как-то незаметно шеф-повар и меня втя-
нула в кухонную работу. Но я просила, что-
бы мои «пироги» выходили за подписью 
«Женщина, пожелавшая остаться неизвест-
ной». Моя просьба удовлетворена.

Женщина,  
пожелавшая остаться неизвестной.

(«За кадры» от 29 октября 1990 г.)

Чай «по-закадровски?» 

Прошу считать недействительными утерянные: 
зачетную книжку, выданную на имя:
* Землянухина Антона Евгеньевича, ст. гр. зММб-14-1;
* Медяева Артура Жумагальдыевича, ст. гр. ААб-14-1;
студенческий билет, выданный на имя:
* Зайцева Антона Евгеньевича, ст. гр. ГМб-15-1;
* Жиганшина Надима Ринатовича, ст. гр. ГД-13-5.

Кому: зав. кафедрой ВТиП 
            Логуновой Оксане Сергеевне
От кого: друзья, коллеги

В этот юбилейный день рождения
От души позвольте пожелать

Быть всегда в прекрасном настроении
И с улыбкой каждый день встречать.

Впереди все новые мгновения,
Радость воплотившейся мечты...
Так примите наши поздравления!

Долгих лет, удачи, теплоты!

Объявление о конкурсе 
Федеральное государственное бюджетное об-

разовательное учреждение высшего образования 
«Магнитогорский государственный технический 
университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс 
на замещение вакантной должности 

старшего преподавателя кафедры архитектуры 
(институт строительства, архитектуры и искусства, 
«Архитектурно-строительное» направление). 

Претенденты могут ознакомиться с порядком заме-
щения должностей профессорско-преподавательского 
состава в университете, с квалификационными требо-
ваниями по соответствующей должности в «Положении 
по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-15).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опу-
бликования объявления в газете «Денница» и на сайте 
ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «Инфор-
мация для научно-педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск,  пр. Ленина, д.38, ФГБОУ 
ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

В прошлом номере газеты в юбилейной рубрике мы уже упоминали имя Льва Анатольевича Скворцова, друга и 
внештатного автора газеты, о которых говорят: «Незаменимый». Он был для редакции всем – надежной опорой, 
генератором идей, мудрым советчиком, дивным рассказчиком, художником, корреспондентом и даже жилеткой 
для жалоб и слез. Но имел только один недостаток (недостаток ли?):  был очень скромен, настолько, что свои ра-
боты в газете никогда не подписывал собственной фамилией, маскируясь разными псевдонимами, кстати, весь-
ма остроумными. Публикуемый ниже материал написан им.
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

– С какого возраста спортсмен 
считается ветераном волейбола?

– Ветеранами в волейболе счи-
таются женщины с 35, а мужчи-
ны с 40 лет. Однако это не регла-
ментировано каким-то одним до-
кументом. Это определяется поло-
жением по конкретному соревно-
ванию в категории ветеранов. На-
пример, в Положении о XXV от-
крытом первенстве России по во-
лейболу среди команд ветеранов 
в сентябре 2016 года все команды 
были поделены на 9 возрастных 
категорий: женщины 35+, 40+, 
45+, 50+, 55+ и мужчины 40+, 45+, 
50+, 55+, 60+, 65+, 70+, 75+. Кста-
ти, на этом первенстве старейше-
му участнику соревнований было 
86 лет. Для меня это образец спор-
тивного долголетия. В этом году 
Совет ветеранов Всероссийской 
федерации волейбола утвердил 
паспорт ветерана волейбола для 
участников Всероссийских сорев-
нований.

– Значит, Вы уже давно играе-
те за ветеранов?

– После окончания моей спор-
тивной жизни в составе студенче-

ской сборной МГМИ по волейболу 
(после 1978 года), я играл (и сей-
час играю) за команду волейболи-
стов преподавателей и сотрудни-
ков университета в почти ежегод-
ных спартакиадах вузов Урала и 
Сибири (там тоже есть возрастные 
ограничения). В 2014 году коман-
да МГТУ заняла 1 место, в 2015 – 
2 место. Начиная с 40 лет, прини-
маю участие в ежегодных спарта-
киадах Магнитогорска в категории 
ветеранов, где в 2015 году команда 
ветеранов МГТУ стала чемпионом 
Магнитогорска, в 2016 году – заня-
ла 2 место. 

– Участвуют ли магнитогор-
ские ветераны в играх на пер-
венство России и международ-
ных соревнованиях по волейбо-
лу?

– Лично я участвовал один раз в 
этом году в играх XXV первенства 
России по волейболу среди команд 
ветеранов в Анапе в составе сбор-
ной Магнитогорска по возраст-
ной категории 60+. Там мы сыгра-
ли неудачно. Мои старшие колле-
ги МГТУ по спорту добились бо-
лее значительных успехов: Ана-

толий Антонович Чернов (быв-
ший начальник отдела планиро-
вания закупок и работы с постав-
щиками МГТУ) – чемпион 2013 
года на VIII Всемирных играх ве-VIII Всемирных играх ве- Всемирных играх ве-
теранов спорта (Италия, г. Турин), 
двукратный чемпион Первенства и 
двукратный чемпион Кубка России 
ветеранов волейбола; Константин 
Николаевич Вдовин (заведующий 
кафедрой технологии металлургии 
и литейных процессов) – четырех-
кратный чемпион Первенства и че-
тырехкратный чемпион Кубка Рос-
сии ветеранов волейбола. 

– Как формируется сборная 
Магнитогорска по волейболу в 
категории ветеранов?

– Отмеченные выше спортивные 
успехи моих коллег-ветеранов по 
волейболу являются личными до-
стижениями, т.к. они играли в со-

ставах команд других городов (маг-
нитогорской команды в последние 
годы не было). Формально сборная 
ветеранов должна формировать-
ся на базе команды-победителя в 
ежегодных городских соревнова-
ниях в категории ветеранов, од-
нако фактически сборная ветера-
нов города возродилась в прошлом 
году в результате инициативы и ча-
стичного спонсорства ОАО «Про-
катмонтаж» в лице волейболиста-
ветерана начальника службы каче-
ства и персонала Станислава Геор-
гиевича Мальцева. Меня пригла-
сили в эту команду в этом году, т.к. 
мне исполнилось 60 лет, и коман-
да заявляет себя в возрастной кате-
гории 60+.

– Каковы успехи ветеранов в 
этом году?

– В апреле команда Прокатмон-

таж 60+ выиграла Кубок города по 
ветеранам волейбола (на фото но-
мер 6 – В.В. Баранков). В октябре 
команда Ленинского района заняла 
1 место в VIII городской Спартаки-
аде среди команд районов и пред-
приятий в категории ветеранов. 

В ноябре сборная ветеранов 
Магнитогорска заняла 2 место на 
V областной Спартакиаде среди 
ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, вооруженных сил и право-
охранительных органов. В сорев-
нованиях участвовало 15 команд. 
Наша команда проиграла коман-
де Курчатовского района Челябин-
ска с небольшим перевесом в по-
следней партии со счетом 14:16. 
Уже сейчас мы начали готовиться 
к Первенству России по волейболу 
в следующем году.

Борис ВЛАДИМИРОВ

Успехи  
магнитогорских 

ветеранов
На V областной Спартакиаде среди ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, вооруженных сил и правоохранительных орга-
нов по волейболу команда из Магнитогорска завоевала се-
ребряные медали. Об истории магнитогорского волейбола 
рассказал доцент кафедры информатики и информационной 
безопасности Владимир Владимирович Баранков, член сбор-
ной команды ветеранов волейбола Магнитогорска.

Успешно завершился суперфинал АСБ 3х3 для 
наших спортсменов. Они смогли стать призера-
ми среди 24 лучших команд из 17 субъектов Рос-
сийской Федерации. Это очень значимое собы-
тие не только для баскетболистов, но и для всего 
спортивного клуба «МГТУ». 

Представители БК «МГТУ» Д. Евчий (КПОм-15), В. Жи-
дяев (МПТ-15-1), А. Костомаха (МПТ-13-1), М. Запуска-
лов (МПОФб-13-1) завоевали третье место (тренеры А.А. 
Куринной и В.А. Колесов). 

Баскетболистки «МГТУ» В. Алимбекова (ФИБИб-13), 
Е. Кожепорова (ФКСПОб-13-1), А. Тиканова (КПОм-16-
1), Е. Полякова (ФПППб-13) взяли серебро под руковод-
ством тренера Т.Ф. Глуховой. Напомним, что командам 
предстояло сыграть по круговой системе на групповом 
этапе. Команды, занявшие первые места в своих группах, 
а также две лучшие команды из числа занявших вторые 
места в группах, попадали в 1/8 финала. Остальные ко-
манды попадали в 1/16 финала. Далее команды играли по 
олимпийской системе. Наши девушки, в групповом эта-
пе сыгравшие по круговой системе набрали 5 очков, две 
победы в трех встречах. В 1/8 финала представительни-
цам «МГТУ» предстояло встретиться с ЖБК «МСХА» 
(Москва). Уверенно обойдя соперниц, наши спортсменки 
продолжили бороться за звание чемпиона в 1/4 финала, 
им предстояло сыграть еще с одной командой из Москвы 
«МГУПС». Не утратив свой ярый настрой, девушки по-
бедили баскетболисток «МГУПС». В 1/2 финала женская 
команда «МГТУ» выиграла у «РГУФКСМиТ» и прошла 
в финал. Немного упустив свое преимущество, «МГТУ» 
уступила в финале ЖБК «МГАФК» (Москва) и завоева-
ла серебро. 

Представители мужской команды «МГТУ» в суперфи-
нале АСБ 3х3 завоевали третье место. В групповом эта-
пе сыгравшие по круговой системе взяли 6 очков, одержа-

ли три победы в трех встречах, обеспечив себе уверенный 
выход в 1/8 финала. В 1/8 обыграли БК «ИТМО» (Санкт-
Петербург) и, успешно продолжив бороться за первое ме-
сто, уступили лишь на 1/2 финала БК «МГУ» (Москва). 

Результаты Суперфинала АСБ 3х3: 
Мужчины: 
1 место – «СПбГУПТД-1» (Санкт-Петербург); 
2 место – «МГУ» (Москва); 
3 место – БК «МГТУ» (Магнитогорск). 
Девушки: 
1 место – «МГАФК» (Москва); 
2 место- ЖБК «МГТУ» (Магнитогорск); 
3 место – «УГНТУ-Нефтяночка» (Уфа). 

Влада ШЕВКУНОВА, 
медиагруппа «Стальные сердца»

Домашние игры 
29 и 30 ноября пройдут очередные домашние игры Студенче-

ской лиги ВТБ и ТОП-Дивизиона АСБ. Мужская и женская баскет-
больные команды МГТУ встретятся с представителями УрФУ. 

Расписание игр: 
                   29 ноября    30 ноября 
16:00 ЖБК МГТУ – ЖБК УрФУ            14:00 ЖБК МГТУ – ЖБК УрФУ
18:00 БК МГТУ – БК УрФУ  16:00 БК МГТУ – БК УрФУ

Приходите поддержать нашу команду!

Универсиада 
На протяжении учебного года представители восьми ин-

ститутов и факультетов будут бороться за звание «самых 
спортивных». Студенты попробуют себя в 15 видах спорта: 
легкоатлетическом кроссе, тренажере «Concept-2» (гребля), 
гиревом спорте, волейболе, баскетболе, пауэрлифтинге, акро-
батике, лыжных гонках, плавании, мини-футболе, настоль-
ном теннисе, бадминтоне, легкоатлетической эстафете и ком-
плексе ГТО.

Уже проведено четыре этапа, и по промежуточным итогам 
универсиады лидирует победитель 2015-2016 учебного года 
– факультет физической культуры и спортивного мастерства. 

Спартакиада  
общежитий  

В спартакиаде участвуют шесть общежитий: №1, 3, 3В, 5, 
№2 (пр. К. Маркса, 47) и №2 (пр. Ленина, 94). 

Планируется провести соревнования по 11 видам спорта, 
в общий зачет пойдут лучшие десять результатов команды. 
Состязания по трем видам уже состоялись. Промежуточные 
итоги таковы: общ. №1 – 23 очка; общ. №2 (пр. К. Маркса, 47) 
– 11 очков; общ. №2 (пр. Ленина, 94) – 19 очков; общ. №3 – 19 
очков;  общ. №3В – 14 очков; общ. №5 – 6 очков.

Оксана ШЕПИЛОВА, 
медиагруппа «Стальные сердца» 

Серебро и бронза суперфинала 


